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СОВРЕМЕННАЯ ГОРОДСКАЯ СРЕДА РАСШИРЯЕТСЯ
Как уже не раз сообщала наша газета, в рамках 

программы «Формирование современной город-
ской среды» в этом году в Саках должны быть ка-
питально отремонтированы девять объектов. 
В настоящее время часть объектов фактически 
уже введена в эксплуатацию, часть находится в 
завершающей стадии, а где-то работы в самом 
разгаре.

Напомним, что все объ-
екты в рамках программы 
«Формирование современ-
ной городской среды» на 
2020 год выбирались в ходе 
рейтингового голосования 
в феврале 2019-го. В спи-
сок объектов попали ули-
цы Крымская и Фестиваль-
ная, Дегтярева, Кузнецова, 
2-й Гвардейской армии, пе-
реулки Галушкина и Проле-
тарский, обустройство спор-
тивно-деловой зоны и учеб-
но-тренировочного ком-
плекса для занятий экстре-
мальными видами спор-
та – скейт-парка, капиталь-
ный ремонт подъездной до-
роги к детскому саду «Чай-
ка» (от ул. Ивановой до ул. 
Заводской).

Практически на всех объ-
ектах изначально планиро-
валась установка нового до-
рожного бордюрного камня 
(там, где необходимо), ка-
питальный ремонт дорож-
ного покрытия, организация 
и благоустройство новых пе-
шеходных зон, тротуаров, 
ремонт уличного освеще-
ния, озеленение и установка 
малых архитектурных форм 
(урн и лавочек).

По пяти объектам под-
рядчиком выступает ООО 
«Крымдорстрой», по одно-
му (ул. Кузнецова) – ООО 
СМУ «Родная Гавань», на 
объектах спортивно-дело-
вой зоны и скейт-парка – 
ИП Шейхалиев и ООО «ЛИ-
ДЕРСТРОЙ» соответствен-
но. И только по объекту «Ка-
питальный ремонт подъезд-
ной дороги к детскому саду 
«Чайка» процедура по вы-
бору подрядной организа-
ции еще не окончена. 

В настоящее время вошли 
в завершающую стадию ра-
боты по ремонту переулков 
Пролетарского и Галушкина 
с продолжением на ул. Крас-
ноармейской (до перекрест-
ка с ул. Советской).

По словам главного инже-
нера МБУ «Городское хозяй-
ство» Ларисы Мироненко, 
это один из небольших, но 
самых сложных объектов. 
Сложность заключается во 
множестве подземных ком-
муникаций, пролегающих 
здесь, в частности, энерго-
сетей. Кроме того, на объек-
те достаточно много жилых 
входов, поэтому потребова-
лось время на обустройство 

или переустройство подъ-
ездных путей. 

В переулках уже заас-
фальтировали проезжую 
часть, обустроили тротуары 
(раньше их здесь вообще не 
было) и смонтировали ме-
таллические ограждения. Из 
оставшихся работ – установ-
ка порядка 16 опор освеще-
ния (на расстоянии 20-30 ме-
тров друг от друга) и укладка 
дорожной «одежды» на пе-
шеходные зоны. Все это под-
рядчик намерен закончить в 
течение пары недель.

«Несмотря на отсутствие 
по данному объекту проек-
та (ремонт ведется по чер-
тежам, в соответствии с де-
фектным актом), все рабо-
ты на объекте выполняются 
строго по ГОСТу, - утвержда-
ет Лариса Мироненко. – Пы-
таемся сделать все макси-
мально комфортно и для ав-

томобилистов, и для пеше-
ходов, в том числе маломо-
бильной категории населе-
ния. Контролируются рабо-
ты с двух сторон – нами как 
заказчиком и ГУП РК «Госу-
дарственная служба техни-
ческого надзора». Отслежи-
ваем, в частности, соблю-
дение подрядчиком необхо-
димых требований при об-
устройстве съездов. Если 
подрядчик где-то допуска-
ет неточность, мы выписы-
ваем предписание, в со-
ответствии с которым все 
погрешности оперативно 
устраняются». 

К слову, в прошлом году 
в рамках программы «Фор-
мирование современной го-
родской среды» было про-
ведено благоустройство 
прилегающей к переулку 
Пролетарскому придомовой 
территории дома №7 по ул. 

Революции, жильцы которо-
го в свое время сетовали как 
раз на то, что в рамках их 
проекта отсутствует ремонт 
близлежащей дороги. 

На заключительном этапе 
сегодня находятся работы и 
еще по двум объектам, свя-
занным с благоустройством 
спортивно-деловой зоны и 
скейт-парка на ул. Колхоз-
ной. Уже выполнено устрой-
ство оснований спортивных 
площадок и тротуаров, дре-
нажей, подведена вода для 
полива зеленых насажде-
ний, которые здесь также по-
явятся. Теперь подрядчикам 
остается только дождаться 
соответствующего оборудо-
вания и установить его. 

Хорошими темпами про-
должаются ремонтные ра-
боты по ул. Кузнецова, на 
которой в результате поя-
вится благоустроенная пе-
шеходная зона и будет заас-
фальтирован участок дороги 
от перекрестка с ул. Интер-
национальной до ул. Стро-
ительной. Ко всему проче-
му здесь появятся три ми-
кросквера: первый у дет-
ской поликлиники, второй на 
перекрестке улиц Кузнецо-
ва–Строительной (у лицея), 
третий напротив следствен-
ного комитета. Все зоны от-
дыха будут оборудованы ла-
вочками и урнами. Кроме 
того, на перекрестке улиц 
Кузнецова-Советской поя-
вятся новые цифровые све-
тофоры для автомобили-

стов и пешеходов. 
Напомним, что парал-

лельно на ул. Кузнецова си-
лами АО «КрымТэц» ведет-
ся монтаж новой отопитель-
ной линии, которая будет 
подведена к домам №59 и 
61 по ул. Курортной. 

Остальные объекты про-
граммы «Формирование со-
временной городской сре-
ды», запланированные на 
текущий год, в настоящее 
время уже фактически вве-
дены в эксплуатацию и се-
годня даже трудно пред-
ставить, что еще недав-
но по этим городским ули-
цам было ни пройти ни 
проехать… 

Так, в результате прове-
денных работ практиче-
ски до неузнаваемости пре-
образились улицы химпо-
селка: Крымская и Фести-
вальная. Здесь появились 
освещение, просторные до-
роги, безопасные и ком-
фортные тротуары, установ-
лены дорожные знаки, нане-
сена соответствующая раз-
метка. Также похорошели 
улицы 2-й Гвардейской ар-
мии и Дегтярева.

Напомним, что на ремонт 
и благоустройство перечис-
ленных объектов из респу-
бликанского бюджета в этом 
году было выделено 120 
млн рублей. В соответствии 
с подписанными контракта-
ми, работы должны быть за-
вершены до первого сентя-
бря текущего года.

ШТАБ ПО ОБЪЕКТАМ ФЦП: ОСНОВНЫЕ ВОПРОСЫ
РЕКОНСТРУКЦИЯ УЛИЦЫ КУРОРТНОЙ

Как отметил глава адми-
нистрации, этот объект на-
ходится в самой сложной 
ситуации, поскольку все до-
пускаемые строительные 
недочеты и огрехи как на 
ладони.

В ходе обсуждения ре-
конструкции представите-
лю подрядной организа-
ции было указано на низ-
кие темпы работ на отдель-
ных участках строительства. 
По заверению исполните-
ля, проблема уже решена за 
счет увеличения количества 
рабочих на объекте. Кроме 
того, подрядную организа-
цию обязали организовать в 
ночное и нерабочее время 
ограждение котлованов (у 
военного клинического сана-
тория им. Н.Пирогова) и обе-

спечить уборку строительно-
го мусора. При этом, как ска-
зал Александр Овдиенко, 
данный аспект касается всех 
подрядных организаций, по-
скольку у горожан очень мно-
го замечаний по этому пово-
ду. При этом речь идет не о 
кучах щебня или песка.

«Использовали тротуар-
ную плитку, и поддоны неде-
лями лежат разбросанными. 
Вовремя не убранные пу-
стые мешки из-под цемента, 
упаковочный полиэтилен – 
все разносится ветром. Это 
говорит об отсутствии стро-
ительной культуры и соот-
ветствующим образом отра-
жается на вашей же репута-
ции», - отметил он.

В ходе обсуждения ул. Ку-
рортной между депутатами 

и представителем подряд-
ной организации возник спор 
по поводу некачественной 
укладки тротуарной плит-
ки. В итоге, по предложению 

главы администрации, реши-
ли совместно выйти на ме-
сто и на конкретных приме-
рах, как говорится, расста-
вить все точки над «i».

РЕКОНСТРУКЦИЯ РАЗДЕЛИТЕЛЬНЫХ ДАМБ 
И НАБЕРЕЖНОЙ САКСКОГО ЛЕЧЕБНОГО ОЗЕРА

Строительство объек-
тов также ведется хороши-
ми темпами. На дамбе еже-
дневно работают 16 чело-
век и 10 единиц техники. На 
98% выполнено устройство 
твердого покрытия (троту-
арной плитки), на 45% уста-
новлены ограждения, пол-
ностью завершены работы 
по монтажу световых пане-
лей. Продолжаются меро-
приятия по отсыпке отко-
са и формированию «кар-
манов». В ходе обсуждения 
данного объекта в очеред-
ной раз был поднят вопрос 
движения по дамбе автомо-

бильного транспорта. По ин-
формации подрядчика, со 
стороны санатория «Полта-
ва» установлен шлагбаум, 
однако закрывается он толь-
ко на ночь.

«Днем его закрыть нель-
зя, поскольку идет отсыпка 
откоса и постоянно курсиру-
ет строительная техника, - 
пояснил Антон Запоточный. 
– Там установили 22-санти-
метровый бордюр, и авто-
мобилю сегодня достаточно 
сложно туда заехать».

Строительство озерной 
набережной продолжается 
с опережением на 5 меся-

цев. Сейчас активная строй-
ка ведется на втором, треть-
ем и четвертом участках, где 
продолжаются бетонные ра-
боты и укладка плитки, уста-
навливается ливневая ка-
нализация. Кроме того, на-
чато строительство третье-
го фонтана. Ежедневно на 
объекте трудятся 59 рабо-
чих и 13 единиц техники. 

К слову, тема строитель-
ства набережной сакско-
го лечебного озера до сих 
пор муссируется в соцсе-
тях – некоторые «продвину-
тые» сакчане считают, что 
строительство набереж-
ной в так называемой пер-
вой зоне негативно отразит-
ся на микроклимате озера. 
Наверное, они уже забы-
ли (а может быть, и не зна-
ли), как в 2015-2016 годах 
сложилась ситуация, при-
близившая Восточный бас-

сейн лечебного озера к са-
мому краю экологической 
катастрофы. Тогда, как из-
вестно, обрушился север-
ный берег водоема и полто-
ра метра трубы проходив-
шего на том участке город-
ского напорного коллекто-
ра зависли прямо над озе-
ром. Учитывая крайнюю из-
ношенность сетей, которые 
во время перекачки могли 
в любой момент «рвануть», 
становится понятной вся 
критичность сложившей-
ся ситуации. И только бла-
годаря строительству набе-
режной удалось избежать 
подобных рисков впредь. 
Как в свое время отметил 
директор ГГРЭС Валентин 
Иваницкий, набережная – 
это системное защитное ги-
дротехническое сооруже-
ние, которое не только мож-
но, но и нужно строить. 

(Окончание. Начало на 1 стр.)


